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 Présidence de M. Nicola Di Giulio, président 
  

Membres absents excusés : Mme Eliane Aubert ; Mme Aude Billard ; Mme 
Isabelle Bonillo ; M. Vincent Brayer ; Mme Virginie Cavalli ; Mme Derya 
Celik ; Mme Valérie D’Acremont ; Mme Sima Dakkus ; M. Louis Dana ; M. 
Jean-Pascal Gendre ; Mme Sara Gnoni ; M. Alain Hubler ; Mme Astrid 
Lavanderos ;  Mme Laura Manzoni ; M. Olivier Marmy ; M. Fabrice Moscheni 
; Mme Varuna Mossier ; Mme Constance Von Braun ; Mme Maurane Vouga ; 
M. Vincent Vouillamoz. 
Membres absents non excusés : Mme Anna Crole-Rees ; M. Xavier de Haller 
; Mme Charlotte De La Baume ; M. Guy Gaudard ; M. Antoine Piguet ; Mme 
Anaïs Timofte. 
 

 Membres présents 73 
Membres absents excusés 21 
Membres absents non excusés 6 

Effectif actuel  100 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 20 h 10 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 

R12-SE 
Rapport s/ 
Rapport-préavis 
N° 2020/01 
 

Réponse au postulat de Mme Céline Misiego :  
« Pour une formation des policiers et policières conforme aux besoins de 

la Ville » 
Rapporteur : M. Yvan Salzmann (soc.) 

 
Discussion 

 
Mme Céline Misiego (EàG) ; M. Matthieu Carrel (PLR) ; Mme Thanh-My Tran-
Nhu (soc.) ; M. Ilias Panchard (Les Verts) ; M. Yohan Ziehli (UDC) ; M. Pierre-
Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie ; Mme Françoise Piron 
(PLR) ; Mme Céline Misiego (EàG). 
 

Vote s/concl. Le Conseil, par 44 oui, 10 non et 11 abstentions, approuve la conclusion de la 
commission, soit décide :  
 

d’accepter la réponse au postulat de Mme Céline Misiego et consorts 
« Pour une formation des policiers et policières conforme aux besoins de 
la Ville ». 

__________ 
 

INI61 Postulat de Mme Mathilde Maillard : « Centre-ville apaisé passe par la 
propreté ! » 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
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de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

INI62 Postulat de M. Yvan Salzmann : « Pour une augmentation sensible des 
bornes de recharge des véhicules électriques » 
 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 
de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

INI63 Postulat de M. Mountazar Jaffar et consorts : « Pour des stationnements 
vélo à la Bourdonnette et dans (tous) les quartiers » 
 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 
de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

INI64 Postulat de M. Vincent Brayer et consorts : « Sans électricité en hiver ? Est-
ce encore possible ? » 
 

Discussion 
préalable 

M. Valentin Christe (UDC) qui demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
 

INI65 Postulat de Mme Céline Misiego et consorts : « Trois tiers de logements à 
loyer modéré sur tout le territoire lausannois » 
 

Discussion 
préalable 

M. Valentin Christe (UDC) qui demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
 

INI66 Postulat de Mme Alexandra Gerber et consorts : « Un lieu de mémoire pour 
toutes les victimes de la "chasse aux sorcières " » 
 

Discussion 
préalable 

M. Valentin Christe (UDC) qui demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
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INI67 Postulat de M. Guy Gaudard : « Et si Chailly montrait l’exemple » 
 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 
de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

INI68 Postulat de Mme Franziska Meinherz et consorts : « Lausanne sans 
publicité commerciale » 
 

Discussion 
préalable 

Un membre du Conseil demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
 

INI69 Postulat de M. Benjamin Rudaz et consorts : « Quartier Fourmi-Fiches, les 
habitant·e·s sont là, les infrastructures et espaces publics doivent rapidement 
suivre » 
 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 
de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

INI70 Postulat de Mme Angélique Chatton : « Une obligation verte pour le 
financement de la transition énergétique et écologique à Lausanne » 
 

Discussion 
préalable 

Un membre du Conseil demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
 

INI71 Postulat de Mme Patrizia Mori : « Les personnes à mobilité réduites doivent 
pouvoir se déplacer » 
 

Discussion 
préalable 

Un membre du Conseil demande le renvoi en commission. 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est 
renvoyé à une commission. 

__________ 
 

INI72 Postulat de Mme Virginie Cavalli : « Un plan d’action pour la sobriété 
énergétique de Lausanne » 
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Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 
de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 

__________ 
 

Interpellation 
urgente – INT47 

Interpellation urgente de Mme Maimouna Mayoraz et consorts : « Un 
nouveau centre de sécurité sous la gare : pour quoi faire ? » 

Développement Mme Maimouna Mayoraz (EàG),  
Réponse de la 
Municipalité 

M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie. 

Interpellation 
urgente – INT49 

Interpellation urgente de M. Samson Yemane et consorts : « Centre de 
sécurité à la gare, quels impacts pour la Ville ? » 

Développement M. Samson Yemane (soc.) 
Réponse de la 
Municipalité 

M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie. 

Discussion Mme Maimouna Mayoraz (EàG) qui dépose une résolution. 
Résolution 
(Dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité manifeste, auprès des 
autorités cantonales et des CFF, son opposition ferme au projet de construction 
de ce Centre de sécurité en gare de Lausanne, et s’assure qu’une procédure de 
mise à l’enquête soit menée de manière ordinaire et non accélérée. » 
 

Discussion s/ 
résolution 

M.Ilias Panchard (Les Verts) ; Mme Maimouna Mayoraz (EàG) ; M. Pierre-
Antoine Hildbrand  directeur de Sécurité et Economie ; M. Maimouna Mayoraz 
(EàG) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et Economie ; M. 
Matthieu Carrel (PLR) ; Mme Maimouna Mayoraz (EàG) qui modifie sa 
résolution. 
 

Résolution 
(modification) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité manifeste, auprès des 
autorités cantonales et des CFF, son opposition ferme au projet de construction 
de ce Centre de sécurité en gare de Lausanne,  et s’assure qu’une procédure de 
mise à l’enquête soit menée de manière ordinaire et non accélérée exprime son 
vœu que le processus de mise à l’enquête et d’autorisation de construire soit 
menée de manière transparente à l’égard des habitant-e-s de Lausanne. » 
 

Discussion s/ 
résolution 

M. Pierre Conscience (EàG) ; M. Yohan Ziehli (UDC) ; Mme Natacha 
Litzistorf, directrice de Logement, Environnement et Architecture. 
 

Vote s/ résolution Le Conseil, par 30 oui, 27 non, et 10 abstentions, adopte la résolution de Mme 
Maimouna Mayoraz 

 Le Conseil prend acte de la réponse municipale. 
__________ 
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Interpellation 
urgente – INT48 

Interpellation urgente de Mme Karine Roch et consorts : « Projet 
d’APEMS au chemin de la Colline, et la santé des enfants ? » 

Développement Mme Karine Roch (Les Verts).qui dépose une résolution. 
Réponse de la 
Municipalité 

M. David Payot, directeur d’Enfance Jeunesse et Quartiers. 

Résolution Roch 
(Dépôt) 

« « Le Conseil communal souhaite que la municipalité étude et mette en œuvre 
toute mesure nécessaire pour sécuriser les accès et le transit  des piétons au 
chemin de la Colline, y compris la possibilité de mettre ce chemin en sens 
unique depuis l’avenue de Tivoli.» 

Discussion  M. Johann Dupuis (EàG) qui dépose une résolution. 
Résolution 
Dupuis (Dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la municipalité conduise tous les tests 
nécessaires pour connaître l’état de la pollution du sol et de l’air à 
l’emplacement prévu pour le nouvel APEMS au chemin de la Colline »  

Discussion 
(suite) 

M. Benoît Gaillard (soc.) ; Mme Mathilde Maillard (PLR)  qui dépose une 
résolution 

Résolution 
Maillard (Dépôt) 

«  Le Conseil communal souhaite que la municipalité consulte les Commissions 
d’établissement concernées en cas de projet de construction, rénovation, 
location d’un local destinés à accueillir un APEMS »  

Discussion 
(suite) 

Mme Karine Roch (Les Verts) ; Mme Johann Dupuis (EàG) ; M. David Payot, 
directeur d’Enfance Jeunesse et Quartiers. 

Vote s/ résolution 
Roch 

Le Conseil, par 45 oui, 14 non, et 3 abstentions, accepte la résolution de Mme 
Roch. 

Vote s/ résolution 
Dupuis  

Le Conseil, par 54 oui, 0 non, et 7 abstentions, accepte la résolution de M. 
Dupuis. 

Vote s/ résolution 
Maillard 

Le Conseil, par 59 oui, 0 non, et 4 abstentions, accepte la résolution de Mme 
Maillard. 

 Le Conseil prend acte de la réponse municipale. 
__________ 

 
INT 38-SCS 
Interpellation  
 

de M. Xavier Company (Les Verts) et consorts : « Quelle pérennité en matière 
de co-financement des infrastructures sportives ? » 
 

Discussion 
(réponse de la 
Municipalité) 

M. Ngoc-Huy Ho (Les Verts) qui dépose une résolution 
 

Résolution 
(Dépôt) 

«  Le Conseil communal demande que la municipalité développe une stratégie 
de recherche de co-financement des infrastructures sportives lausannoises, 
notamment auprès des associations et fédérations sportives internationales qui 
ont leur siège dans la région lausannoise. »  

Discussion 
(suite) 

M. Jacques Pernet (PLR) ; Mme Emilie Moeschler, directrice de Sports et 
Cohésion sociale. . 

Vote s/ résolution 
Roch 

Le Conseil, par 22 oui, 23 non, et 14 abstentions, refuse la résolution de M. 
Ngoc-Huy Ho. 
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Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
INT 40-CD 
Interpellation  
 

de Mme Anita Messere (UDC) et consorts : « Est-ce que les deniers publics 
réchauffent le climat ? » 
 

 
Discussion 
(réponse de la 
Municipalité) 

 
M. Valentin Christe (UDC) ;  
 

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
 
Clôture 

 
La séance est levée à 22 h 15. 
 

 
 

 
Le président :  Le secrétaire : 

 
 
 
 
..............................  ................................ 
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